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2023.12.17 最美的聖誕代言人小組教材 

一同齊聲宣揚 
（讚美之泉---2020 聖誕歡慶特輯） 

 
耶穌降生  普天同慶 
兩千年前  為你為我 
小小君王  在馬槽裡   
天使天軍  報好消息 

 
讓我們一同齊聲宣揚 傳報大好的消息 

耶穌降生在世上 使你我有盼望 
黑暗中充滿亮光 

 
讓我們一同齊聲讚美 名叫平安的君王 
耶穌降生在世上 一切再也不一樣 

是為了愛 
（讚美之泉---2020 聖誕歡慶特輯） 

 
平安君王 謙卑來到世上 
明亮晨星  照亮渴望的心 

 
小小嬰孩 是尊貴的君王 
耶穌降生 帶來愛和盼望 

 
是為了愛 親愛耶穌    

降生在馬槽 
是為了愛 背負重擔    

讓我得平安 
 

謝謝天父 賜下生命的禮物 

謝謝耶穌 以愛帶來救贖 
 

我們敬拜 親愛耶穌  
祢就是愛和平安 

充滿感恩 歡慶聖誕 
因為耶穌為擁抱我而來 

 

 
在普世歡騰的 12月聖誕節期，基督徒除了參加各種活動慶祝、廣傳福音報佳音，對神可以做

哪些回應呢？「最美的聖誕代言人」信息，特別提出聖誕故事中的三個重要角色，來回應神和省
視我們的信仰生命。 

 

「那天使對他們說：不要懼怕！我報給你們大喜的信息，是關乎萬民的；因今天在大衛的城
裡，為你們生了救主，就是主基督。」－路加福音 2:10-11 
身為基督徒，應如何回應耶穌降生的恩典？提出聖經中的三位好的榜樣，成為聖誕代言人 

一、 馬利亞--尊主為大 
人類的救主，耶穌基督為了愛，甘願道成肉身，來到世間，祂本是統治萬有，尊貴、榮耀的創造
主上帝，卻為了我們成為貧窮，祂出生於小城伯利恆，生活在卑微木匠的家中，在人看不起的拿
撒勒城裡長大，沒有世人看為尊貴的背景。當上帝要揀選一個童女，讓她聖靈感孕，做為耶穌的
母親的時候，上帝也看中地位卑微的馬利亞。 

馬利亞這個名字原意有“苦澀”的意思。有人說：“這完全不影響在西方國家中，人們對這
個名字的喜愛。馬利亞是一個尚未出嫁(路 1： 34 節)，但已經許配了的女孩子(路 1： 27 節)。
在當時的社會中，未出嫁的女子懷孕生子，不但是最不名譽的事，也是最危險的事；因為她不但
極可能會被父母從家裏趕出，被未婚夫休掉，並且還可能被任何人用石頭打死。馬利亞本能地質

疑：「我還沒有出嫁，這樣的事怎麼能發生呢？」路 1:35-36 天使回答說、聖靈要臨到你身上、
至高者的能力要蔭庇你．因此所要生的聖者、必稱為 神的兒子。〔或作所要生的必稱為聖稱為 
神的兒子〕況且你的親戚以利沙伯、在年老的時候、也懷了男胎．就是那素來稱為不生育的、現
在有孕六個月了。天使用兩件事說明這事必成就：1.這是聖靈的工作，上帝的權能會保護；2.馬
利亞的親戚伊利莎白，本已老邁無法育，上帝卻讓她懷了 6 個月身孕，這是上帝所做的工。馬利
亞聽了天使這番話，內心縱使有百萬個疑惑與害怕，也因著天使的激勵而降服上帝，說：「我是主
的婢女；願你的話成就在我身上。」（1 章 38 節） 
●「尊主為大」成全美事 

弟兄姐妹你認為，當馬利亞回答：願意上帝的旨意成就在她身上的時候，她清楚自己將來要
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面對多大的挑戰、多麼艱難的處境嗎？我相信，她很清楚。因為，當時，她已經和約瑟訂婚了，
她的未婚夫能夠相信她所懷的胎是從上帝來的嗎？當時，未婚懷孕是極大的羞恥，要被人用石頭
打死的。但是，馬利亞仍然堅定勇敢的回答：『我是主的使女，情願照你的話成就在我身上。』這

是何等的信心啊！ 

●單純的相信與依靠 
路加福音一章 38節，馬利亞對天使說：「我是主的使女，情願照你的話成就在我身上。」表

明馬利亞有一個心志：上帝怎麼說，我就怎麼作。請問這樣的信心容易還是不容易？非常困難，
處女生子，以常人來說這是完全不可能的事情。她腦袋裏會想到很多事情：「一個未出嫁的女人，
怎麼可能生孩子？」信心不只是要接受上帝的話，也一定會要去面對周圍環境的壓力，面對要不
要放下自己的意思的掙扎。所以信心有兩方面，一方面是接受，一方面是放下。若我們沒有辦法
放下自己的意見、思想、經驗、情緒，還有眾人的看法、想法，我們就很難去接受上帝的話。信
心就是在最難接受上帝意見的時候，放下自己的意思，堅持上帝的意思。 

要有真實的信心，才會有真實的事奉，因為是按照上帝的心意，不是按照你我的心意做事。
所以服事最重要的關鍵是甚麼？是信心，是信靠順服的心，是「緊緊抓住上帝的心」。我發現事奉
最大的挑戰，不是恩賜才幹，也不是職分權柄，最重要是有沒有信心。如果沒有信心，上帝給我

們多少恩賜才幹、再高的職分權柄，我們還是不會服事。 
甚麼是信心？信是由「人」跟「言」組成，信賴一個人就是他說甚麼，我們就接受甚麼。所

以我們對上帝的信心就是「抓住上帝話語的心」，上帝怎麼說 我就怎麼做。所以真正服事主的

人，是照著上帝的話去做，而不是照著人的意思去做。假如我們服事，我們很熱心做了很多很多
事，可是並不是上帝的意思的話，這就不算服事。顯然很重要的是我們要有信心，要有「緊緊抓
住上帝的心」。 

●堅強、勇敢的回應呼召 
路 1：28-29天使進去、對他說、蒙大恩的女子、我問你安、主和你同在了。馬利亞因這話就

很驚慌、又反復思想這樣問安是甚麼意思。弟兄姐妹這位“蒙大恩的女子”。天使這樣稱呼當時
還是童女的馬利亞，這讓馬利亞心中很驚慌，反覆思想，不明白天使為什麼稱她是“蒙大恩的女
子”？她也不明白自己有什麼資格可以配得這樣的稱呼？親愛的，當上帝要給我們一個尊貴的呼
稱，這個尊貴的稱呼同時也代表著一個尊貴的身分地位，當上帝要給我們那樣尊貴的身分地位，

意思就是要呼召你走出你原本的舒適圈，為祂來做一件很艱難的服事。通常這是生命中艱難的選
擇和挑戰，如果我們肯順服，願意用一生來回應上帝的呼召，那麼，你的生命境界就被擴張了，
因為祂呼召你，也必定賜下夠用的恩典，並應許要給你超乎所求所想的豐盛祝福。弟兄姐妹，這
世間絕大多數人的一生都是平平凡凡、沒沒無聞，好像不曾活過似地度過平凡的一生；但那個願
意回應上帝呼召的人，雖然會經歷艱難挑戰，但卻是被上帝所記念的，也是讓我們記念、尊敬
的，因為他們活出生命最美的價值和意義。耶穌的母親馬利亞，正是這樣的人。 

馬利亞生命經歷七種壓力。一個比一個難的壓力：1. 婚姻的壓力：其丈夫約瑟可能休妻，
給自己美好的婚姻帶來陰影（太一：19）。2. 社會的壓力：以石頭打死自己的社會壓力（民五：
11-27）。3. 生產的壓力：回伯利恆報名上冊，甚至連生產的地方都找不到…（路二：1-7）4. 政
治的壓力：因而舉家往人生地不熟的埃及過“政治”流亡的生活（太二：13-15） 5. 經濟的壓
力：身為木匠的約瑟（利一二：8；路二：24）6. 家庭的壓力：耶穌醫病趕鬼的權柄，似乎不能
贏得弟弟們的信任，反得到冷嘲熱諷（約七：3-5）7. 死亡的壓力：叫馬利亞更加痛苦的，是看
到自己的“大兒子”死在最羞辱的十字架上（約一九：5） 

但她仍堅強的面對。雖然當下她不明白上帝為何在萬人中揀選她，但她勇敢的回應上帝的呼
召，不逃避也不害怕，單純的相信依靠，並堅強勇敢的用行動回應。這對一位年輕的女子是何等
的不容易啊！ 

思想：在信心的道路上，我們跟馬利亞一樣，都有許多不明白的地方。因為人的頭腦是有限
的，很多事情，我們無法明白。那時，我們唯一能做的，就是堅定不移相信上帝的愛，約翰一書
18節說：『愛裡沒有懼怕；愛既完全，就把懼怕除去。』只有愛上帝的心，我們才能相信，上帝
的意念高過我們的意念，上帝的道路高過我們的道路。只有愛上帝，我們才能順服，雖然此時我
們不明白，但仍然願意謙卑順服，因為相信上帝會開路，會為我們排除所有的阻礙，好讓祂的旨
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意在我們身上成全。就像馬利亞，她是個訂了婚的女子，她怎麼去向未婚夫約瑟解釋呢？這個問
題是人無法解決的。但是當她情願順服，上帝就親自為她解決。馬太福音一章 20-21節，正思念
這事的時候、有主的使者向他夢中顯現、說、大衛的子孫約瑟、不要怕、只管娶過你的妻子馬利

亞來．因他所懷的孕、是從聖靈來的。他將要生一個兒子．你要給他起名叫耶穌．因他要將自己
的百姓從罪惡裏救出來。 

 
主的使者在約瑟夢中顯現，親自證實馬利亞所懷的胎是從聖靈感孕而來的。聖經說，約瑟是

個義人，他醒了，起來，就遵主使者的吩咐，把妻子接過來。馬利亞相信上帝會顧念祂使女的卑
微，今天上帝同樣會顧念我們，使我們在試煉中站立得住，得勝並有餘。 

信心跟恩典是「雙胞胎」，哪裏有真實的信心，那裏就有真實的從上帝來的恩典。哪裏有上帝
的恩典，那裏就會產生真實的信心。 

 
新約中馬利亞是第一個也是唯一的一位成為道成肉身的神之母親，因她的順服成就了神拯救

人類計劃的第一步。使全人類凡信耶穌基督的人得著生命，回歸於神。她在完成神的救恩中有
份，她是何等的偉大而又真實的一個普通的婦人。而她所得到的恩典，何等的福氣，無人可比！
她留給人的 不單是因為她是基督的母親，而是因為她是所有相信、順服上帝的人的榜樣，是我們

這些做基督徒,最精美的典範！她也是聖誕節最美的代言人。 

二、像東方博士，委身來跟隨 

當東方博士看見神的星出現在空中，就知道救主要降生。他們得知消息時，沒有像希律王旁邊
的文士，文士明知耶穌基督要生在伯利恆，希律王一問，他們就說救贖主降生在伯利恒，卻不肯
去看望；即使耶路撒冷離伯利恆很近，但他們仍無動於衷。然而東方博士為了敬拜主耶穌，變賣
了一切、委身跟隨。 
當年旅行並不方便，東方博士們經過多少的時間和困難，才能來到主耶穌面前；希律王之所以要
殺掉兩歲之內的孩子，很可能是因為博士花了兩年時間來到耶路撒冷。當他們來到主面前的時候
作什麼呢？弟兄姐妹想像一下，如果你我有機會親自來到主耶穌面前，會對主說和做什麼？主就
在你面前，你會說什麼作什麼？ 
 

這幾位博士之能夠找到耶穌認識耶穌，是藉著信心來尋找，藉著自然啟示，藉著神的話語，

更經歷神的神蹟大能。當他們來到耶穌的面前，他們真的從心裡相信，這位嬰孩耶穌就是萬王之
王、萬主之主。他們如何來敬拜耶穌？第 11節講到「他們俯伏拜那小孩子」。這幾位博士，是當
時最有學問的人，他們俯伏在孩嬰孩耶穌面前。這“俯伏”是代表什麼呢？是表示完全降服、完
全放棄自己的主權、將自己完全地獻上，像羅馬書 12︰1「將身體獻上、當作活祭、是聖潔的、
是神所喜悅的，你們如此事奉、乃是理所當然的。」 
回應：我們如何敬拜耶穌？俯伏敬拜獻上自己 
當我們慶祝聖誕節，我們要效法這幾位博士的榜樣，將最好的禮物獻給耶穌，不單只自己領受禮
物。而最好的禮物，就好像這幾位博士一樣，他們完全俯伏在主的面前，把自己獻上。你願意把
自己整個生命像禮物完全獻上給耶穌嗎？保羅說是理所當然的，因為我們的主耶穌是萬王之王、
萬主之主，他配得我們一切的獻上。 

這些東方博士不但沒有求神祝福，反而拿黃金、乳香、沒藥，分別代表耶穌君王、先知、祭司
的身分。他們為了尋找耶穌，變賣所有換取這些，獻上最好的給神。聖誕節是神最偉大的犧牲，

既然神樂意將最好的賞賜給我們，我們豈不也應將最好的奉獻給神嗎？ 
我們許多人習慣把「剩餘的」奉獻給神，若有剩下的金錢就奉獻，當經濟不好就少奉獻。事奉

也是如此，有時間才事奉，沒時間就拒絕。然而，若我們習慣把最好的奉獻給「世界」、工作職
場，以至於不再有時間、金錢和才幹，來為主而活。聖經教導要獻上「初熟的果子」，也就是最好
的，不是剩餘的。 
現今教會之所以失去活出見證的能力、對世界的影響力，最主要的原因不是因為世界太黑暗，

而是基督徒沒有活出委身跟隨主的見證。許多人只喜歡談論教會屬靈的事，但不肯在生活當中，
真正委身跟隨。 
先求神的國和神的義，因為只有先跟隨神，才能有智慧、有力量去面對生命的問題和難關。 
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三、像天使，歡喜來宣告 
天使多次向人顯現並帶出宣告：舊約的應許已經應驗了！過去活在黑暗綑綁中的人，如今要得著
自由，恩典已經臨到選擇在耶穌基督裡的人了！今天你是在基督裡面的人嗎？如果是，這恩典已

經在你身上了。耶穌在十字架上說「成了！」，救恩已經完成了，罪惡的鎖鏈已經斷開，每個屬神
的兒女，都能坦然無懼來到天父的面前，稱我們的神為阿爸父，領受神為我們預備一切豐富的恩
典。 
聖誕節的信息不只是「神愛世人」，更是「耶穌為你而來」；神沒有忘記你我，要在你我生命中成
就大事！每當我們看見五彩繽紛的裝飾，每一個歌聲。都在提醒我們：「神的兒女要起來慶祝、起
來宣告，因為神的恩典已經降臨，神已經為我們成就大事，遠超乎所求所想！」所以每天應當喜
樂，不要再唉聲嘆氣、不要再看環境，因為環境總會過去。 
我們要來開口讚美！因為每當開口讚美，魔鬼就要退去、神就要為你開道路、神的喜樂會大大充
滿在你生命中！聖誕節是喜樂的季節，基督徒比其他人在聖誕節更有歡樂的理由，因為偉大的神
愛我們到底。求主幫助我們在今年聖誕節，能像馬利亞尊神為大、像東方博士重新委身、像天使
歡喜宣告，因為主的 
短片 https://www.youtube.com/watch?v=d9osoUA67hs&list=RDd9osoUA67hs&start_radio=1 

【小組問題和分享】 
1. 請分享最美的聖誕代言人的一位人物省思。 
2. 從三位代言人中，你最感動的是什麼？ 

3. 請分享本週的讀經心得或生活見証分享 

【神的工】 
1. 請繼續為我們的議價小組代禱，也為我們尋找新的營造廠商禱告，祈求上帝帶領我們，愈來愈

輕省和快速。 
2.  12/23(六) 1919幸福巴士代禱。 
3. 12/30(六)年終感恩見證會 

12/31(日)晚上 10:00-12:30【點燃者跨年禱告會】---先知團隊主辦 
4. 1/20(六)性格管理夫妻營 

https://www.youtube.com/watch?v=d9osoUA67hs&list=RDd9osoUA67hs&start_radio=1

